Nuevo Centro de Ética Aplicada

Su misión es promover la responsabilidad y la justicia social mediante la docencia, investigación, difusión y transferencia de conocimiento

El nuevo Centro de Ética Aplicada-CEA, dedicado a la docencia, consultoría, difusión, transferencia del conocimiento e investigación de nuevos horizontes de aplicación de la ética en el ámbito social, político y económico se presentó el 5 de abril. Su finalidad es promover la responsabilidad y la justicia social, con especial incidencia en el entorno en el que está presente, pero abierta al mundo.

Esta iniciativa tiene su origen en una larga trayectoria de más de quince años trabajando en la ética de las organizaciones, la ética política y los derechos humanos. Dirigido por José María Guibert, el CEA está compuesto por un grupo de profesores e investigadores de la Universidad de Deusto, procedentes de diversas disciplinas.

El Centro de Ética Aplicado, además de implicarse en la docencia de la ética profesional en los estudios de grado y postgrado, ha promovido la creación de un nuevo máster

universitario en Ética para la construcción social. El objetivo de este postgrado es formar profesionales e investigadores competentes para liderar procesos de adecuación ética en el ámbito de las organizaciones.

El equipo investigador del CEA se va a centrar en tres líneas de investigación principalmente. Por un lado, el área de Ética y Política, en el que se trabajarán problemáticas como la diversidad cultural y su conflictividad, las víctimas de la violencia y los procesos de reconocimiento de sectores de población afectados por opresiones o desventajas.

La segunda línea de trabajo, centrada en la Ética en las organizaciones, abordará investigaciones, asesorías e intervenciones en el ámbito de la ciudadanía, exclusión, gobernanza, acción colectiva, redes de transformación, banca ética e innovación social.

Respecto a la tercera línea de trabajo, abordará el estudio y la reflexión sobre las



De izquierda a derecha: Xabiern Barandiaran, José María Guibert, Jaime Oraá y Kepa Korta

especificidades de las entidades de economía social: cooperativas, sociedades laborales, sociedades participativas, entidades sin ánimo de lucro, así como en general todas aquellas entidades que plantean una forma innovadora de organización económica.

El Centro de Ética Aplicada también tiene previsto realizar tareas de consultoría y así impulsar la transferencia de conocimiento.